

SEGUNDO DEBATE

Se tunden en Coahuila

MIENTRAS JIMÉNEZ acusó a Mejía Berdeja de ser el peor subsecretario de Seguridad, éste dijo que sólo era un engranaje más en el gobierno

POR ALMA GUDIÑO
Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

SALTILLO.— Entre acusaciones entre los candidatos a la gubernatura de Coahuila se llevó a cabo el segundo debate organizado por el IEC, en el Museo del Desierto en la ciudad de Saltillo.

Los moderadores Ivonne Melgar y Alejandro Cacho mantuvieron el orden y realizaron las preguntas a los abanderados de los diferentes partidos y coaliciones que mando el público.

En el ejercicio democrático participaron Manolo Jiménez Salinas, de la Alianza Ciudadana por la Seguridad PRI-PAN-PRD; Armando Guadiana Tijerina, de Morena; Ricardo Mejía Berdeja del PT, y Lenin Pérez de la coalición UDC-PV Unidad Democrática de Coahuila y Partido Verde.

Durante su participación se cuestionaron sobre la megadeuda, que se aprobó en la 59 legislatura y en la cual Manolo Jiménez fue diputado, a lo que el candidato aliandista respondió que ésta había sido aprobada en la 58.

Los ataques continuaron; incluso Ricardo Mejía Berdeja fue cuestionado



Foto: Especial

Los candidatos a la gubernatura de Coahuila discutieron sobre diferentes temas en el segundo debate.

EL DATO

Profesionalismo
Los moderadores Ivonne Melgar y Alejandro Cacho mantuvieron el orden, la seriedad y el respeto que merecen este tipo de ejercicios democráticos.

sobre cómo desmontar una supuesta paz narca, la cual afirma hay en Coahuila, respondiendo que se va a crear una división de la policía de género, combatir la violencia y el pandillerismo violento. Jiménez recriminó al ex-subsecretario de Seguridad Ricardo Mejía Berdeja que haya sido el peor subsecretario que ha tenido el país.

Al respecto, Mejía dijo que Jiménez es altanero, pero que él no manejaba toda la seguridad del país, que sólo era un engranaje más.

La agresión entre los candidatos permeó entre el público, ya que la esposa de uno de los candidatos increpó al líder nacional de Morena Mario Delgado.

El exaspirante a una candidatura independiente Fernando Rodríguez increpó a

Mario Delgado, a quien calificó de vividor y falso, traidor: "Te burlas de la gente, te burlas de los coahuilenses que confían en el proyecto del presidente, estamos con Andrés Manuel, pero contigo no".

ARRANQUE

A las 18:00 horas de ayer dio inicio el ejercicio democrático desde el Museo del Desierto de Saltillo.

Presentaron su plataforma política en gobernanza y seguridad, desarrollo social y salud. Manolo Jiménez Salinas se mostró como un candidato con ideas, proyectos y propuestas concretas dentro de una campaña limpia y libre de ataques.

Al hablar sobre el tema de gobernabilidad señaló que, a partir del 5 de junio, desarrollará un gran plan para iniciar su gestión desde el primero de diciembre en equipo con los ciudadanos, la sociedad organizada, la iniciativa privada, los alcaldes, el presidente de México y los demás poderes de gobierno.

En la vertiente de la Seguridad señaló que este es uno de los temas más importantes y valorados por las familias, ya que actualmente en casi todo el país se vive en un ambiente de violencia.

Hablando de seguridad, Guadiana explicó el nuevo

Modelo de Seguridad Pública para el estado que está integrado por nueve ejes fundamentales basados en la honestidad, desde un enfoque preventivo, humanista y transparente.

El candidato del Partido del Trabajo (PT), Ricardo Mejía, dijo: "Yo represento el cambio y la justicia para ti; Coahuila, conmigo, recuperará su grandeza".

Lenin Pérez, candidato de la Coalición Rescatemos Coahuila de Unidad Democrática de Coahuila y Partido Verde UDC-PV, propuso en el tema de gobernanza y seguridad el fortalecimiento de la corporación, nivelación salarial, exámenes de confianza y privilegiar la prevención del delito. Pidió al senador con licencia que la Federación regrese a los estados los recursos en seguridad.

LLAMADO PARA IR A LAS URNAS

EN SU MENSAJE FINAL, ARGUMENTARON POR QUÉ VOTAR POR ELLOS.



MANOLO JIMÉNEZ
CANDIDATO DEL PRI, PAN Y PRD

Es el punto de encuentro de los que queremos hacer algo bueno por nuestra tierra'.



RICARDO MEJÍA
CANDIDATO DEL PT

Sólo te pido un día coahuilense, para ganar seis años de libertad, (...) para recuperar su grandeza'.



ARMANDO GUADIANA
CANDIDATO DE MORENA

Es momento de llamar al voto útil y hago un llamado a la juventud, que es el voto mayoritario'.

Los cuatro candidatos a la gubernatura de Coahuila celebraron el

último debate para confrontar sus ideas y propuestas rumbo a la elección del 4 de junio. En el ejercicio, los aspirantes reforzaron algunas de las propuestas que presentaron en el debate anterior y los ataques se concentraron contra el candidato de la alianza PAN-PRI-PRD, Manolo Jiménez, quien encabeza las preferencias electorales.

El debate, realizado en Saltillo y moderado por los periodistas Alejandro Cacho, conductor de esta casa editorial, e Ivonne Melgar, tuvo una duración de cerca de una hora con 20 minutos, en el que se tocaron los temas de "Gobernanza y seguridad", "Desarrollo Social y Salud", además de preguntas al azar de ciudadanos.

En el primer tema, Manolo Jiménez, candidato de la Alianza Ciudadana por la Seguridad, señaló que hoy Coahuila es la tercera entidad más segura de México y se comprometió a seguir por ese camino con más prevención, inteligencia, fuerza y proximidad. "Vamos a pasar de mil 200 a 2 mil cámaras, 300 en colonias, 300 casetas de seguridad, vamos por más cuarteles, coordinación con el Ejército y la Guardia Nacional".

Por su parte, Ricardo Mejía, del Partido del Trabajo, dijo que en su gobierno se van a digitalizar todas las áreas y se abaratarán los servicios. En materia de seguridad, señaló que el estado se ha disparado a ser de los que más narcotráfico tienen, por lo que su plan se basa en atacar esa problemática.

Armando Guadiana, aspirante de Morena, dijo que la seguridad en Coahuila es por el mando único. Sobre gobernanza, mencionó que la titularidad de la Secretaría de Finanzas, en caso de ganar, saldrá de una



FOTO: ESPECIAL

• **DEMOCRACIA.** El Instituto Electoral de Coahuila organizó los dos ejercicios que se realizaron en la entidad.

#SEGUNDODEBATE

CANDIDATOS, FRENTE A FRENTE

EN EL ÚLTIMO EJERCICIO OFICIAL, REFORZARON SUS PROPUESTAS EN MATERIA DE GOBERNANZA Y SALUD. TAMBIÉN LANZARON ATAQUES

POR ALEJANDRO MONTENEGRO

terna propuesta por rectores de universidades y líderes de organismos de la iniciativa privada. En materia de desarrollo so-

cial y salud, Jiménez comentó que se debe fortalecer la coordinación con el gobierno federal para la construcción de clínicas

33

• **DÍAS FALTAN PARA LAS ELECCIONES.**

y hospitales en el estado y pidió el regreso del Seguro Popular.

Guadiana defendió la eliminación del Insabi, pues dijo que los estados no utilizaban de manera correcta los recursos.

Y Mejía acusó a las últimas administraciones de aprovechar para hacer clientelismo con la entrega de despensas.

Durante el ejercicio democrático, los candidatos enfocaron baterías contra Manolo Jiménez, principalmente Mejía y Guadiana, pero también contra los abanderados de Morena y PT, a quienes les recordaron su pasado priista y les endosaron los niveles de inseguridad en el estado y el país. •

BUSCAN VOTOS

• Duró 1 hora 20 minutos. El primero, casi 2 horas.

• Los temas: gobernanza y seguridad, entre otros.

Entre ataques y acusaciones Segundo debate de aspirantes a gobernador en Coahuila



RAÚL RAMÍREZ/RAFAEL ORTIZ

Desde el *Museo del Desierto, en Saltillo, Coahuila*, se llevó a cabo el segundo y último intercambio de propuestas e ideas entre los candidatos a la gubernatura. **Los periodistas Ivonne Melgar y Alejandro Cacho, fueron los encargados de que los candidatos discutieran sobre gobernanza, seguridad, desarrollo social y salud.**

Los cuatro candidatos a la gubernatura de la entidad se enfrentaron para discutir en el ejercicio democrático realizado por el **Instituto Electoral de Coahuila (IEC)**.

El **Instituto Electoral de Coahuila (IEC)** dio a conocer el orden de participación de los candidatos.

Comenzó con su exposición el candidato del **Partido Verde Ecologista de México y la Unión Democrática Coahuila (UDC)**, **Evaristo Lenin Pérez Rivera**, seguido por el abanderado del **PRI-PAN-PRD**, **Manolo Jiménez**, continuó **Ricardo Mejía**, del **Partido del Trabajo (PT)** y finalmente el **morenista Armando Guadiana**.

El primero en hablar fue **Lenin Pérez**, el cual fue cuestionado sobre la **distribución del presupuesto de seguridad**. A lo que el representante del **UDC y PVEM** señaló que existe **"una paz a medias"**, pero que no fue hecha por el **PRI**, sino por el trabajo de diferentes alcaldes que han trabajado en pro de la seguridad.

El siguiente turno fue de **Armando Guadiana**, el cual fue cuestionado sobre su propuesta de mejorar el armamento de la seguridad, a lo que el morenista respondió que la **seguridad no ha sido atendida por el "PRIAN"**, debido a que no han querido ceder al mando único.

Posteriormente, volvió a acusar a **Manolo**

Jiménez de no actuar con la gobernanza cuando fue alcalde de Saltillo.

El tercero en hablar fue **Manolo Jiménez**, el cual fue cuestionado sobre cómo lograr la paz social, a lo que el priista respondió que será mediante acciones de conformidad **"hacia delante"**, es decir, mejorar las áreas de oportunidad que ya se tienen en la entidad.

Asimismo, destacó que **Coahuila es la tercera entidad más segura en el país, por lo que se comprometió a mejorar el sistema de seguridad.**

Mejía Berdeja fue cuestionado sobre **"la paz narca"** que habla en sus propuestas, a lo cual comenzó a hablar sobre el **Moreirato** y la forma en que cobran algunos trámites sociales. También sentenció que presuntamente existe un acercamiento entre el actual gobierno con algunas supuestas células de narcotraficantes, especialmente en la venta de cristal.

Señaló que **lo anterior no lo supo por haber sido subsecretario de Seguridad, sino que son dichos de la ciudadanía. Asimismo, sentenció que nombrará a un titular de Seguridad que sea miembro de las Fuerzas Armadas.**

Por su parte, **Guadiana** defendió su propuesta de dar becas, pues señaló que las que menciona la **Constitución** son para jóvenes de preparatoria a nivel federal, por lo que su idea son para todos los universitarios, más de **70 mil estudiantes**, con el fin de que se siga el desarrollo escolar. El presupuesto saldría de la austeridad en el gobierno, no de la partida federal.

Por su parte, **Mejía Berdeja** acusó a **Manolo Jiménez** de presuntamente usar presupuesto para dar despendas, pues indicó que eso será penado desde la **Constitución de la entidad**. Asimismo, señaló que **"existen" casos de corrupción en los programas sociales, por lo que acusó a una**

empresa de ser proveedor consentido del priismo, tanto en Coahuila como en Durango.

Lenin Pérez recomendó que es necesaria la alternancia democrática, con el fin de que se vayan las malas prácticas a nivel nacional y local. Por lo que invitó a la ciudadanía a salir a votar.

Armando Guadiana también destacó que su mayor logro es trabajar por la gente; su trabajo se verá en todos los municipios; elecciones federales y locales no en la misma falla; **Insabi fue aprendizaje y robo en algunos estados; colaboración con empresarios sería con transparencia; la lección que le dejó el Covid fue que el gobierno federal atendió a todos; matrimonio igualitario será respetado.**

Ricardo Mejía respondió que el futuro en Coahuila será la grandeza; su referente es **AMLO**; el dilema de la seguridad será combatir los principales delitos; no sumaría a ningún candidato; su mayor orgullo es **Francisco I. Madero**; órganos autónomos necesarios; austeridad en el gasto público.

Lenin Pérez explicó tras la batería de preguntas que mando civil a nivel seguridad; **la mayor deuda es la corrupción; cambio en la seguridad con modelos que funcionan; reforma de sus sueños es un gobierno democrático; admira a su padre; paridad en el gobierno "desde ayer"; aprendizaje de la campaña es que no hay propuestas y es pura descalificación.**

Finalmente, **Manolo Jiménez**, el cual respondió que su principal capacidad para gobernar es la **juventud y experiencia; denunciaría a su antecesor; intervenir comunicación con lo que marca la ley; se queda la prisión preventiva; el mayor reclamo ciudadano es seguir adelante; le pediría a los tres declinar a su favor.**